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第 １３３６回 例 会  

  令和４年１月５日（水） 

≪ 成田市長来訪例会 ≫ 

◇ 点     鐘    藤﨑 康人 会長 

◇ 国 歌 斉 唱    君 が 代 

◇ ロータリーソング   奉仕の理想 

◇ 四つのテストの唱和  菊地 裕文 会員  

 

 

 

◇ お 客 様 紹 介     成田市長 小泉 一成 様  

（当クラブ名誉会員） 

 

               

 

 成田市企画政策部 秘書課 課長補佐  

佐藤 一弘 様  

                         

 

 

２０２１～２０２２年度 国際ロータリー会長のテーマ 

  奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために 

【 会長 シェカール・メーター 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 コロナ禍でも楽しく有意義な 

クラブ運営をめざして」 

〔会長：藤﨑 康人〕 
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第 2790地区第 10グループガバナー補佐  

堀口 路加 様（成田ＲＣ） 

 

 

 

米山記念奨学会 奨学生 アリム・イケラム 様  

 

 

◇ ニコニコ BOX 

・藤﨑 康人 会長 スピーチ無し 

≪例年、新年第１回目の例会は小泉市長にいらっしゃっていただきます。 

ありがとうございます≫ 

・山本 豊一 会員 スピーチ無し 

≪箱根駅伝、母校の完全優勝を祝してニコニコします。≫ 

・石川 邦紘 会員  

≪私事ですが、朝礼の時に私の娘に３年をめどに社長を譲ると宣言を致しまし

た。皆さんに公表し撤回をする事が無いように、ニコニコさせていただきまし

た。≫ 

 

 

・林 康博 会員  

≪堀口ガバナー補佐がお見えになり、現状を聞かせていただきました。 

私が来年度のガバナー補佐になるにあたり、加瀬会員、菊地会員を始め、全会

員の皆様のご協力のほどよろしくお願いいたします。≫ 

 

 

 

◇ 結婚記念日紹介 無し  

◇ 誕 生 日 紹 介   

藤 﨑 大 隆 会員  ≪１月 ４日≫  林   康 博  会員  ≪１月 ９日≫ 

 神 谷 修 一 会員  ≪１月１１日≫  大 竹 清 治 会員    ≪１月１３日≫ 

  大 矢 桂 介 会員  ≪１月１４日≫  山 本 武 広 会員  ≪１月１７日≫  

   渡 辺 博 光 会員   ≪１月３１日≫ 
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◇ 会 長 挨 拶  藤﨑 康人 会長 

皆さんこんにちは。 

本日は 2022 年 1 月の第一例会です。年度も後半入りで折り返しとなりまし

た。 

新年第一例会は恒例となっている当クラブの名誉会員である小泉一成成田市長

の卓話です。 

本日もお忙しい中、小泉市長においでいただきありがとうございます。 

最近の成田市の状況について、お話しいただけると思います。よろしくお願いいたします。 

本日のお客様は、今ご紹介した小泉市長、成田ロータリークラブから第 10 グループガバナー補佐の堀

口路加さま、米山奨学生のアリムイケラム君、です。ごゆっくりなさってください。 

さて、いつも新型コロナウィルスの話しとなりますが、私が会長になってから、会長挨拶の中で、

新型コロナに触れなかったことはないくらい、何かしら話題を提供してくれています。会長としては、

卓話の話題の供給源としては、ある意味ありがたいことですが、社会や個人にとっては、早く毎日の

話題から消える日が来てほしいものです。 

新型コロナウィルス感染症ですが、昨年の 8－9 月の流行の第 5 波のあと、日本を始め世界でも新規

感染者数がかなり減少し、しばらく流行は収まっていましたが、その後、11 月に南アフリカで新たな

株の流行が報告されえ、瞬く間に感染者数が急増しました。11 月 26 日に WHO によりオミクロン株

と命名されました。感染は、アフリカからまず、英国をはじめとして、ヨーロッパに広がり、米国にも

広がり世界中に蔓延し始めています。そして、日本でも 11 月 30 日に第一例目の感染例が報告され、

徐々に増加して、つい先日、感染者数が 1000 人を超えたとの報道がありました。英国、イタリア、フ

ランス等ヨーロッパ各国、アメリカでも、新規感染者数が過去最大（ヨーロッパ主要国では、20 万人

超え、アメリカは 100 万人）となっており、国によっては、再びロックダウンとなっているところも

あり、経済活動の停滞も懸念されるところです。しかし、今のところ、重症者数や入院患者数は昨年

のデルタ株の流行時と比べ、かなり少なく、ニューヨークのダウ平均株価も最高値を更新しており、

社会経済情勢は維持されていると考えてよいのだと思います。 

このオミクロン株については、まだ不明な点が多いようですが、感染者数の増加に伴い、少しずつ

性格がわかってきています。ウィルスの感染力は、デルタ株に比べかなり強く、そのため、感染者数

の増加スピードもより速いようです、しかし、ウィルスの病原性、いわゆる毒性は、デルタ株より弱

く、試験管内で細胞へ感染させた際の細胞の変化が起こりにくいこと、デルタ株ほど肺炎を起こす頻

度が高くない等の報告がされています。しかし、WHO は、感染対策を今までと同様に続けていく必要

があると勧告しています。 

日本では、12 月下旬までは、コロナ感染者の報告数も低い状態が続き、オミクロン株感染者もほと

んどが外国からの旅行者が検疫で明らかになるといった状況でした。12 月は 2 年ぶりに全国各地で、

感染対策をしつつという、言い訳付きで、忘年会が各地で行われ、我々も、11 月、12 月と久しぶりの

夜間例会を開催できました。年末年始、各地の商業施設や娯楽施設、観光地の人出はかなり戻ってき

たようです。私も、年末に某都内のデパートに行きましたが、地下の食品売り場は、かなりの混雑で、

活気がもどってきていました。 

 新勝寺のお正月の人出についても、この後、小泉市長さんからもお話が聞けると思いますが、今年

は去年と比べかなり増加している様です。去年は閑古鳥でしたが、参道には屋台がたくさん出店し、

ほぼコロナ前と変わらない風景に見えました。人出の数は、コロナ前までとは言えませんが、成田に

とってはありがたいことです。 
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しかし、どうしても人流が増せば、コロナが再び広がってきてしますのは、仕方がないのでしょう。

年末から今月にかけて、コロナの感染者数も急増し、所々でクラスターも報告され、オミクロン株の

市中感染例も大都市を中心に広がり始めています。外国の感染者数の急増を見ていると、日本でもこ

の 1-2 か月で第５波を超えるような感染者数の急増は避けられないでしょう。しかし、第 5 波を教訓

に、いろいろな新たな手段が考えられていますし、新たに内服薬が使用できるようになっています。

一時的に、まんぼう（蔓延防止等重点措置）、や、緊急事態宣言の発出の可能性も考えておかなければ

ならないでしょうが、医療機関のひっ迫は、第 5 波ほどには、ならないと思います。 

どうにか節分までは、成田の賑わいが続くことを願って、会長挨拶を終わります。 

 

◇ 委員会報告その他   

◎ ロータリー情報・雑誌・クラブ研修委員会 奥村 國雄 委員長 

 ロータリーの友の興味深い部分をご紹介致します。 

横書きの５ページ、RI 会長のメッセージでは今回のコロナ禍のことで世界で２

億人あまりの失業者が発生するだろうということです。７ページには今月は職業

奉仕月間で３人のロータリアンの職業奉仕の話が載っております。14 ページに

は国際大会に参加するべき７つの理由ということで、今年はアメリカのヒュース

トンで行われるそうです。 

20 ページ、ローターアクターの奮闘記ということで、女性の生理についての話が載っております。コ

ロナ禍になってから生理については TV などでも社会問題として取り上げられております。22 ページ

には米山財団の件で今回はカンボジア出身の方の話です。 

縦書きでは４ページ、CSR（企業の社会的責任）について大阪学院大学の教授の話が載っております。

以上、興味深いところでございますので是非読んで頂ければと思います。 

 

◇ 米山記念奨学会委員会 山本 豊一 委員長   

 米山記念奨学生のアリム・イケラム様に１月分の奨学金が 

会長より贈呈されました。 

 

 

 

 

◇ 幹 事 報 告  萩原 康宏 幹事 

 ■回     覧： 成田 RC・佐原ＲＣ 週報 

           成田青年会議所 創立５０周年記念誌 

■例会案内・変更： 成田 RC・佐原ＲＣ  

 ■そ  の  他： ロータリーの友・ニューモラル１月号 

  ・月信は１月下期より電子化となりました。HP より閲覧が可能です。紙媒           

体も若干数があるので希望者は事務局までご連絡ください。 

           ・例会終了後、１月の理事会を行います。 
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卓  話  成田市長 小泉 一成 様   

明けましておめでとうございます。 

本年も最初の例会の卓話をさせて頂きます。このような機会を頂き成田コスモ

ポリタンロータリークラブの皆様に御礼を申し上げます。 

藤﨑会長のお話にもありましたが、今年の成田山参道は昨年とは打って変わ

って賑わいを取り戻してほっとしております。私の家業は成田山の近くで飲食

業を営んでおりますので、お正月３日目には午前 11 時から夕方６時まで座る暇

もなかったという状態でございました。 

昨年を振り返りますと、オリンピック、パラリンピックがございました。成田市民から 2 人のメダ

リストが誕生しまして、金メダルを体操の橋本大輝選手が、銅メダルを女子ボクシングの並木月海選

手が獲得されました。非常に喜ばしい限りでございます。オリンピック、パラリンピックの外国人選

手の事前合宿を受け入れまして、千葉県で事前合宿を受け入れた国の数と選手の数は成田市が一番だ

ったという事でございました。 

また、昨年、一昨年を振り返りますとやはりコロナの対応に追われた 2 年間であったと思います。 

お手元にワクチン接種のスケジュールをお持ち致しました。 

藤﨑会長をはじめ成田の医師団の先生方には大変ご尽力お力添えを頂いております。 

3 回目の接種は、2 回目の接種より通常 8 か月過ぎてからというところを、65 歳以上の皆様には、

1 か月前倒しまして 7 か月と致しました。2/8 から 3 回目のワクチン接種をスタートさせて頂きます。

そして、集団接種会場は、成田冨里イオンタウン様とボンベルタ様になります。各個別の医療機関で

ももちろん接種を行って頂くという事になっております。 

2回目の接種を終えられた60歳以上の

方々は 90％を超えております。これも医

療従事者の皆様のご協力と成田市民の皆

様の意識の高さという事でございましょ

う。千葉県の他の市町と比べても高い接

種率でございます。集団接種が圧倒的に

多いだろうと思っておりましたが、市内

の各医療機関で接種される方が多いとい

う事がわかりました。これもやはり各医

院の先生方のご尽力であると感謝してお

ります。また今回は接種券が届き次第す

ぐに予約できるという対応に変えさせて

頂きます。 

2022 年、新しい年に入りまして変わる事といえば、4 月 1 日から 18 歳より成人となる事です。 

成田市では成人式は 20 歳からとなりました。その他、結婚は男性 18 歳女性 16 歳からでありました

が、これからは女性も 18 歳から親の承諾無しに結婚できる事となります。また、アパートやマンショ

ンを借りたり、クレジットカードを作ることもできます。18 歳から 19 歳で重罪を犯しますと実名報

道がされるという事でございます。裁判員裁判も 18 歳からになります。 

変わらない事といえば、競輪、競馬、競艇などの公営ギャンブルは 20 歳から。酒、たばこも 20 歳か

ら。国民年金も 20 歳からという事でございます。 

 そして、若者と呼ばれる年齢というのは国が定めているのだそうで、今は 39 歳以下が若者だそうで
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す。かつて、若者は 15 歳から 24 歳でした。2003 年では 30 歳未満が若者という事になり、現在は 39

歳未満になりました。若者の定義の年齢が上がってきたというのは、寿命が延びたという事に大いに

関係があるそうです。 

 そして、今年の成田で大きな事業の一つは、新市場の開場でございます。 

現市場の最盛期 1987 年には 283 億の取扱高があったのですが、2019 年度には 49 億円と大きく減っ

てしまいました。これは流通の変化等々社会情勢の変化があるのですが、このまま今の形態の市場で

は衰退の一途をたどるのではないかということが考えられました。もうひとつは今の日本の人口減少

です。2050 年には３千万人の人口が減るそうです。ところが世界に目を転じますと、2050 年には 30

億人増え、世界人口は 90 億人となると言われております。そうしますと、国に目を向けての農水産物

の販売ではこれはもう苦しいという事です。成田国際空港が傍にある訳ですから空港を生かした施設

となりました。日本初の、輸出手続きが１か所でできる市場になります。 

日本の農水産物は昨年の 11 月ついに目標である１兆円を突破致しました。2050 年には５兆円とい

う目標があります。特に輸出が伸びたものがホタテ貝だそうです。中国に１度持っていき加工して欧

米へ運ばれているという事です。また牛肉も伸びているそうです。世界では、肉派が 149 か国、魚派

が 25 か国、日本も肉派だそうで豚肉が一番食べられているそうです。世界では宗教上の理由もあり鶏

肉が一番食べられているそう

です。果物では、りんご、ぶ

どう、もも、なし、みかん、

柿の６品目が輸出が多いそう

です。鮮度が勝負ですので時

間がかかる船では運べず、や

はり飛行機でこの成田市場を

経由して輸出に繋げたいとい

う思いです。また、現在米の

価格がコロナの影響もあり値

下がっています。米を海外に

輸出したいという事で成田市

場に、日本で一番米を扱い流

通を持っている株式会社神明

さんという企業に入って頂く

事になりました。 

 そして、成田市では人口が微妙に減っております。理由の一つとしては、成田空港の国際線がスト

ップしている事、デルタ航空様等が羽田に移ってしまった事に伴っての都内の近くへの移住があげら

れます。また、印西市への移住もありますので負けないように若者が定住する施策を新年度予算にも

取り入れてやらなければと思っております。 

嬉しいことに、成田空港の機能強化で雇用が３万人増え、関連企業の受け入れという事では吉倉や東

和田南部に区画整理事業の実施も予定しておりますので、成田の人口を増やす事に繋げてまいりたい

と思っております。 

今後とも、成田市の発展、住民福祉の向上の為に、成田コスモポリタンロータリークラブの皆様方

のお力添えを宜しくお願い申し上げますとともに、藤﨑会長をはじめ会員の皆様にとりまして実りあ

る一年となります事をご祈念申し上げ、私の卓話とさせて頂きます。 
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◇ 点     鐘  藤﨑 康人 会長 

 

 

☆ 本日のお料理  メニュー  

 

 

 

 

 

 

 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正 12 月 15 日 7 0 名 5 名 40 名 2 4 名 4 名  6 4 . 7 1 ％ 

本 日 例 会 1 月 5 日 7 0 名 5 名 33 名 3 2 名 3 名 5 2 . 9 4 ％  

 

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


